

Menschen mit Behinderungen im Kanton Luzern 2017

Gut 71'000 Luzerner/innen leben mit Behinderungen

2017 lebten im Kanton Luzern rund 71'400 Menschen mit Behinderungen. Die meisten von ihnen wohnten zu Hause. Für Erwachsene mit Behinderungen standen im Kanton in den sozialen Einrichtungen rund 2'800 Plätze zur Verfügung, wie LUSTAT Statistik Luzern mitteilt.

Im Jahr 2017 lebten im Kanton Luzern schätzungsweise 71'400 Menschen mit Behinderungen. Dies entspricht knapp 18 Prozent der Luzerner Bevölkerung. Die meisten davon, nämlich rund 65'700 Personen, lebten zu Hause. 1'100 wohnten in einer sozialen Einrichtung und weitere 4'600 in einem Alters- und Pflegeheim.

Mehr Menschen mit gesundheitlichen Einschränkungen im Alltag

Gemäss Gesundheitsbefragung fühlen sich mehr Luzernerinnen und Luzerner ab 15 Jahren, die zu Hause wohnen, im Alltag gesundheitlich eingeschränkt als vor fünf Jahren. Zwischen 2012 und 2017 ist ihr Anteil an der Wohnbevölkerung von 16 auf 19 Prozent gestiegen. Insbesondere die 45- bis 64-Jährigen geben öfter Behinderungen an. Die 65-Jährigen und Älteren hingegen berichten weniger häufig von Einschränkungen als noch 2012. Auch der Bevölkerungsanteil dieser Altersgruppe, der in Alters- und Pflegeheimen lebt, ist zurückgegangen.

7 von 10 Personen mit Behinderungen sind am Arbeitsmarkt aktiv

69 Prozent der Luzerner Bevölkerung im erwerbsfähigen Alter, die mit Behinderungen zu Hause leben, waren 2017 am Arbeitsmarkt aktiv (Bev. ohne Behinderung: 89%). Knapp 1'500 Personen arbeiteten als Externe an (geschützten) Arbeitsplätzen sozialer Einrichtungen.

Von den rund 1'100 Luzerner/innen, die Ende 2017 in einer sozialen Einrichtung wohnten, gingen 11 Prozent einer Arbeit (im geschützten Rahmen) in derselben Einrichtung nach und 56 Prozent nutzten einen Beschäftigungsplatz. Der Bevölkerungsanteil der Luzerner/innen, der in sozialen Einrichtungen wohnt, ist in den letzten fünf Jahren stabil geblieben.

Rund 2'800 Plätze in den sozialen Einrichtungen im Kanton

Die 19 sozialen Einrichtungen für erwachsene Menschen mit Behinderungen im Kanton Luzern boten 2017 rund 2'800 Plätze in den Bereichen Wohnen, Beschäftigung und Arbeit an. Diese wurden per Ende 2017 von gut 2'570 Personen genutzt, wovon 9 Prozent aus Kantonen ausserhalb Luzerns stammten.

Weitere Informationen und Auswertungen zum Thema finden Sie in der **neuen Ausgabe von LUSTAT Aktuell**.

Das Bulletin ist in Zusammenarbeit mit der Dienststelle Soziales und Gesellschaft DISG des Kantons Luzern entstanden. Neben vertieften Analysen zum Thema enthält es einen **Fachartikel** über die Einführung des individuellen Betreuungsbedarfs (IBB) im Rahmen des neuen Finanzierungsmodells in sozialen Einrichtungen sowie ein **Interview** mit Dr. iur. Iris Glockengiesser, Leiterin der Abteilung „Behinderung und Diversität“ der DISG.



[Zum LUSTAT Aktuell](#)

Luzern, 14. Mai 2019

Statistische Informationen:

Angela Kaufmann, wissenschaftliche Mitarbeiterin, LUSTAT Statistik Luzern,
Tel. 041 228 59 43

Weitere Informationen:

Edith Lang, Dienststellenleiterin, Dienststelle Soziales und Gesellschaft,
Tel. 041 228 57 79

LUSTAT Statistik Luzern
Burgerstrasse 22
Postfach 3768
6002 Luzern
Tel. 041 228 56 35
E-Mail info@lustat.ch
www.lustat.ch

Vorliegende Medienmitteilung wurde gemäss den Grundsätzen der
Charta der öffentlichen Statistik der Schweiz erstellt.